

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 36/0182/WP17
Federführende Dienststelle:		Status:	öffentlich
Fachbereich Umwelt		AZ:	
Beteiligte Dienststelle/n:		Datum:	31.05.2017
		Verfasser:	
Titel Fairtrade-Stadt für Aachen erneuern - Ratsantrag der Fraktion der Grünen vom 06.03.2017			
Beratungsfolge:		TOP: 7	
Datum	Gremium	Zuständigkeit	
11.07.2017	Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz beschließt die Erneuerung/Verlängerung des Titels „Fairtrade-Stadt“ für Aachen.

Erläuterungen:

Im o.a. Antrag wird die Verwaltung gebeten, sich des Themas ‚Fair Trade‘ „rechtzeitig anzunehmen“.

Dies ist bereits in den Vorjahren und auch in diesem Jahr geschehen:

- 1) Die Kriterien für den Titel erfordern die Arbeit einer Steuerungsgruppe; in dieser soll die Stadtverwaltung vertreten sein. Eine Mitarbeiterin des FB 36 hat an diesen Sitzungen seit der Konstituierung teilgenommen, seit der letzten Sitzung 2016 wird dieser Sitz vom Umwelt- und Personalbeigeordneten Dr. Markus Kremer wahrgenommen.
- 2) Die Verwaltung beteiligte sich u.a. an der Aktion „coffee-stop“ von misereor am 15.3.2017 im Fachbereich Umwelt mit sehr guter Beteiligung und Presseresonanz
- 3) Der „Stadtplan für den fairen Einkauf“ wurde mit städtischen Mitteln gefördert.
- 4) Die Aktivitäten des Aachener Weltladens und des ‚Bündnis fair Handeln‘ werden seit Jahren im Rahmen der Agenda-21-Mittel finanziell unterstützt. Auch die Antragstellung für den Titel im Jahr 2011 erfolgte unter Federführung des Weltladens, mit finanzieller Förderung der Verwaltung. Im Jahr 2016 war die Organisation der Aktivitäten für 2017 Inhalt des Antrages. Auch 2017 wurde eine Unterstützung für Aktivitäten und Maßnahmen im Rahmen der Re-Zertifizierung des Titels „Fairtrade-Stadt“ gewährt.

Ergebnis der unter 1 und 4 genannten Aktivitäten sind beispielsweise die Aktionstage, die mit dem „Faires Frühstück für alle“ am 6. Mai auf dem Marktplatz begannen; hier und auch bei „Shoppem und fair genießen“ sind Vertreter der Stadt beteiligt, auch wird die Stadt unter ‚Veranstalter‘ genannt.

Die Rezertifizierung ist für dieses Jahr beauftragt.

Hiermit gilt der Antrag als behandelt.

Anlage/n:

Ratsantrag der GRÜNEN vom 06.03.2017

12. Mai 2017

Beschlussauszug

öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Rates der Stadt Aachen vom
22.03.2017

An

Orn. V

Ratsanträge

Vorlage: FB 01/0262/WP17



Beschluss:

Der Rat der Stadt nimmt die fristgerecht eingereichten Ratsanträge zur Kenntnis und verweist sie an die Verwaltung zur weiteren Bearbeitung.

i. A.

[Handwritten signature]

Oberbürgermeister
Marcel Philipp
Rathaus
52058 Aachen

Eingang bei FB 01

09. März 2017

Dr. V

Nr. 251/17

06. März 2017
GRÜNE 05 / 2017

Ratsantrag

Titel „Fairtrade-Stadt“ für Aachen erneuern

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktion der GRÜNEN beantragt, im Rat der Stadt Aachen folgenden Beschluss zu fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Titelerneuerung der Auszeichnung als „Fairtrade-Stadt“ anzustreben und die erfolgreiche Kampagne in Aachen weiter voranzubringen.

Begründung:

Aachen war bei der Auszeichnung als „Fairtrade-Stadt“ im Jahre 2011 die 54. Stadt, die mit diesem Prädikat ausgezeichnet wurde. Inzwischen sind es mehr als 450 Städte und Kommunen alleine in Deutschland, denen dieses Thema am Herzen liegt. Weltweit gibt es mehr als 2.000 Städte, die den Titel „Fairtrade Town“ tragen.

Mit dem „Bündnis Fairhandel(n)“ haben sich in Aachen zahlreiche Partner zusammen gefunden, unterstützt durch lokale Kooperationspartner, die das Thema „Fairer Handel“ aktiv in die Stadt tragen, zum Beispiel durch einen fairen Stadtplan, durch Ausstellungen, Kampagnen, Angebote für SchülerInnen, Faire Beschaffung in Kommune, Kirche und Universitäten oder auch durch konsumkritische Stadtführungen.

Mit dem Label „Fairtrade Town“ setzt die Stadt Aachen ein aktives Zeichen gegen Armut und Ausbeutung und für einen gerechten Welthandel. Das Bewusstsein für gerechte Produktionsbedingungen sowie soziale und umweltschonende Herstellungs- und Handelsstrukturen wächst unter den Verbraucherinnen und Verbrauchern. Und nur durch stetige

Information der Konsumenten und ein großes Angebot an fairgehandelten Produkten kann dieses Thema weiter vorangebracht werden.

In Aachen verkaufen mehr als 50 Geschäfte und 30 Gaststätten „Fairtrade-Produkte“. Die Stadt Aachen fördert seit vielen Jahren Projekte, die die Zukunft des fairen Handels sicherstellen.

Da der Titel „Fairtrade-Stadt“ ausläuft und zeitnah erneuert werden muss, bitten wir die Verwaltung, sich des Themas rechtzeitig anzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen



Ulla Griepentrog
Fraktionsvorsitzende



Lisa Lang
wirtschaftspolitische Sprecherin

36

Der Oberbürgermeister

Aachen, den 09.03.2017

Frau Stadtdirektorin Grehling
Herrn Beigeordneten Dr. Kremer
Frau Beigeordnete Schwier
Herrn Beigeordneten Prof. Dr. Sicking
Herrn Beigeordneten Wingenfeld

Anträge zur Ratssitzung am 22.03.2017

Anliegende Fotokopie von Anträgen, die zur nächsten Sitzung des Rates der Stadt gestellt werden, übersende ich mit der Bitte um Kenntnisnahme. **Sofern die Behandlung der Anträge in nichtöffentlicher Sitzung erfolgen muss, bitte ich um rechtzeitigen Hinweis**, damit die Unterlagen nicht der örtlichen Tagespresse zugänglich gemacht werden (§ 11 Abs. 4 und 12 Abs. 6 Geschäftsordnung).

1 Ratsantrag der GRÜNE-Fraktion vom 06.03.2017:

- „Titel „Fairtrade-Stadt“ für Aachen erneuern“, (Nr. 251/17).

Zusatz für Dez. V:

Ich bitte höflich um Bearbeitung dieses Ratsantrages, sobald dieser durch den Rat der Stadt in seiner Sitzung am 22.03.2017 angenommen wurden.

gez.

Philipp
Oberbürgermeister

ausgefertigt:


(Berg)